

## Editorial

*Dra. Andrómeda Ivette Valencia Ortiz <sup>a</sup>*

---

La Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research tiene como propósito crear un espacio de difusión del conocimiento científico que permita a los interesados en el campo de la psicología, ya sean estudiantes, profesores, investigadores o profesionales afines, conocer sobre investigaciones o estudios realizados en nuestra disciplina científica.

Este número de la revista estuvo conformado por contribuciones de investigadores del Instituto de Posgrado en Psicoterapia Cognitivo Conductual (IPPCC), la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Dentro de los temas abordados en este número se habló acerca de la importancia de la Salud Mental y el impacto que se tiene en ella en diferentes contextos. El primer artículo nos presenta una aproximación teórica a los factores de riesgo asociados a la conducta suicida en adolescentes mediante, se encontraron varios factores de riesgo para el desarrollo de la conducta suicida en los adolescentes correspondientes a las esferas biológica, psicológica y social de cada individuo. En el segundo artículo se evaluó en estudiantes universitarios del estado de Hidalgo, México, el impacto psicológico durante las clases a distancia, a partir del confinamiento por la pandemia por SARS-CoV-2, donde se evidencia que la cancelación de clases presenciales en la institución donde cursan los jóvenes sus estudios sí presentó relación con la presencia de síntomas psicológicos asociados con diversas problemáticas. El tercer artículo tuvo como objetivo identificar necesidades psicológicas durante el confinamiento por la tercera ola de la COVID-19 en estudiantes universitarios, con la finalidad de diseñar una intervención específica dirigida a esta población y coadyuvar en su salud integral. El cuarto artículo buscó conocer el impacto de la pandemia en la salud mental del personal de salud que trabaja en primera línea de atención COVID-19, donde se encontró que la gravedad del impacto negativo dependerá de los autocuidados que tenga el personal sanitario y los cuidados que su sistema le brinde. Por último el quinto artículo tiene como objetivo identificar y comprender la relación entre autoestima y posible existencia de violencia en las relaciones de pareja, en mujeres jóvenes de 18 y 24 años del estado de Hidalgo, y se encontró que la autoestima se relaciona con las experiencias de vida en el ámbito familiar y de pareja, además se identificaron roles de género estereotipados que denigran a las mujeres, posibilitando pautas de vulnerabilidad en sus relaciones de pareja, esto a través de una metodología mixta.

Los invitamos a participar de futuras publicaciones para contribuir a la divulgación de la ciencia de nuestra disciplina con artículos en los próximos números de la revista Journal of Basic and Applied Psychology Research.

---

<sup>a</sup> Editora General de la Revista Journal of Basic and Applied Psychology Research e integrante del Área Académica de Psicología del Instituto de Ciencias de la Salud, ICSa